

ces accords devront également assurer à cette force des Nations Unies l'autorité et le soutien nécessaires pour lui permettre de s'acquitter de son mandat. Nous ne devons plus permettre que la force des Nations Unies, appelée à remplir un nouveau rôle, soit privée des moyens politiques, juridiques et militaires pour s'en acquitter convenablement.

J'ai parlé de l'OTAN, d'une Europe en transformation, d'un monde en transformation. Ces changements ne constituent pas un défi seulement pour l'OTAN. Ils sont également, à mon sens, un défi à l'édification d'une Europe unie qui comprendrait la Grande-Bretagne; une Europe ayant un rôle propre en matière de politique, d'économie et de défense, mais qui resterait étroitement liée aux États-Unis et au Canada dans une association Europe-Amérique du Nord.

L'idée d'une Europe unie et forte est certainement excellente, mais seulement si celle-ci peut être réalisée sans l'isoler de l'Amérique du Nord. C'est pourquoi, à mon avis, la Grande-Bretagne devrait être une partie centrale et intégrante de la nouvelle Europe, politiquement et économiquement. Je ne crois pas qu'il soit nécessaire d'affaiblir pour autant les liens qui l'unissent à l'Amérique ou au reste du Commonwealth; au contraire, je crois que cette solution aurait plutôt pour effet d'empêcher que l'Europe ne devienne une troisième force isolée. En d'autres termes, je verrais la Grande-Bretagne jouer le rôle d'intermédiaire entre l'Europe et l'Amérique, comme l'a fait si souvent le Canada dans les relations entre votre pays et les États-Unis. Peut-être pouvons-nous vous donner des conseils à cet égard! Fort de cette conviction, je pense naturellement qu'il est injuste et malavisé de la part de n'importe quel pays d'Europe de s'opposer ou de dresser des obstacles inutiles à la participation de la Grande-Bretagne, sur un pied égal et, j'en suis sûr, constructif, à l'évolution d'une Europe unie....

S/C